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ENTREVISTA DA SEMANA  - JUCA DO GUARANÁ

 “Gosto de dizer que 
a Câmara é a casa do 
povo cuiabano” Pág. 3
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Kalil atende o 
anseio da 
população de VG

155 ANOS 

Localizada na região metropolitana de Cuiabá, Várzea 
Grande está sendo contemplada com obras importantes 
que vão beneficiar a população - Pág. 5
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Prestação de serviço ao povo 
de MT pode garantir vaga de 

Júlio Campos a AL-MT

ELEIÇÕES 2022

Júlio Campos (União Brasil) é um nome bastante popular em Mato Grosso. Pa-
ra quem já foi governador do Estado e ocupou outras cadeiras na política brasilei-
ra, ele agora sonha novamente em ocupar uma das 24 cadeiras na Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso (AL-MT). 

Em entrevista ao jornal Centro Oeste Popular, Júlio lembrou que o quadro político 
está começando a se definir agora. Entre julho e agosto deve oficializar as Comissões, 
e, logo em seguida, serão homologadas as candidaturas. Porém, enquanto isso, ele 
enquanto outros bons nomes do partido são pré-candidatos a deputado estadual.

Leia mais na página 4.
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Ministra da Mulher enaltece 
projeto de transferência de renda 

para crianças órfãos do feminicídio 
e cita referência nacional - Pág. 7

MODELO NACIONAL

Criação de sistema de planejamento e contabilidade avançam 
na implantação do GPE é debatido pelo TCE-MT e AMM

CONTROLE EXTERNO
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Tribunal de Contas de 
Mato Grosso (TCE-MT) e 
Associação Mato-grossense 
dos Municípios (AMM) 
deram início, ao debate 
acerca da criação de um 
sistema integrado de 
planejamento, 
contabilidade e finanças 
para os municípios do 
estado. A plataforma, 
semelhante ao Fiplan-MT, 
substituirá o sistema Aplic 
e facilitará a prestação de 
contas, fortalecendo o controle 
externo.

Leia mais na página 8.

Juca do Guaraná Filho encerra primeiro trimestre 
com 378 indicações atendidas em Cuiabá

O vereador atendeu 96 bairros e 247 pessoas durante esse 
período de fevereiro até abril - Pág. 4

SERVIÇOS URBANOS
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“Gosto de dizer que a Câmara 
é a casa do povo cuiabano”

JUCA DO GUARANÁ

Centro Oeste Popular - O que levou o se-
nhor a criar o Gabinete Itinerante?
Juca do Guaraná – Foi durante minha pri-
meira campanha eleitoral. Ao visitar os bair-
ros, fui cobrado e o político ganhava elei-
ção e sumia dos bairros, e aquilo me deixa-
va chateado. E comecei naquele momento 
assumir um compromisso. Se fosse eleito 
iria criar o gabinete itinerante, iria visitar os 
bairros de Cuiabá, e dessa forma tomamos 
posse no dia 1º de janeiro e no dia 3 de jane-
iro de 2013 já estávamos com o gabinete iti-
nerante visitando os bairros.

CO Popular - O resultado tem sido positivo?
Juca do Guaraná – Com toda certeza. Apenas 
no primeiro trimestre deste ano foram 378 ser-
viços urbanos que foram executados pelas se-
cretarias do Executivo Municipal. Mais de 96 
bairros e 247 pessoas foram atendidas, e isso 
graças ao Gabinete Itinerante, que ouve os mo-
radores, pois está constantemente percorren-
do os bairros de Cuiabá. O veículo, que conta 
com servidores do nosso gabinete, já percor-
reu as quatro regionais de Cuiabá e desde 
2013, já totalizou mais de 10 mil atendimentos.

CO Popular – O senhor também está cons-
tantemente nos bairros, fazendo vistori-
as e conversando com a população, não 
é mesmo?
Juca do Guaraná – Com toda certeza, inclusive, 
uma das últimas visitas que fiz foi no Jardim 
Imperial, verificando o andamento das obras da 
Unidade Básica de Saúde (UBS).  Essa é mais 
uma obra que trará grandes benefícios para os 
cuiabanos.

CO Popular – O senhor está entregando nes-
ta semana a sala de amamentação e o fral-
dário, isso comprova que a Câmara tem va-
lorizado as mulheres.
Juca do Guaraná – Realmente, é uma inicia-
tiva é pioneira em Mato Grosso e a Casa de Le-
is será a primeira do Centro-Oeste a ter um es-
paço público dedicado às lactantes. Eu não 
preciso ser mulher para saber que é preciso. 
É tão importante essa Casa sair na frente, sen-
do pioneira a fazer isso, valorizar as nossas 
servidoras e também as mulheres que nos vi-
sitam aqui na Câmara. 

CO Popular – Vemos também a Câmara ho-
je fazer um importante trabalho social. Ho-
je a assistência aos mais necessitados é pri-
oridade na Casa?
Juca do Guaraná – Com toda certeza. Um exem-
plo foi a campanha de arrecadação de cestas bá-
sicas, que teve minha noiva Amábila Camargo à 
frente. Foram mais de mil cestas básicas distribu-
ídas para famílias em vulnerabilidade Social. Fo-
ram mais de mil famílias contempladas. Nova-
mente quero agradecer a cada um, desde quem 
trouxe 1 kg de alimento, a quem pode contribuir 
com mais. Tudo é válido, o importante é chegar 
de fato a quem precisa. Esse é osso objetivo, e va-
mos continuar trabalhando para que esse traba-
lho chegue na ponta.

Realmente, é uma iniciativa é pioneira em Mato 
Grosso e a Casa de Leis será a primeira do Centro-

Oeste a ter um espaço público dedicado às lactantes

mos lá para não aprovar. Acho que tem que ha-
ver o respeito do Poder Legislativo para o Poder 
Executivo e vice-versa, e isso estamos trabalhan-
do com essa harmoniza entre os Poderes, mas 
acima de tudo com a sua independência. Temos 
a ajuda dos 24 vereadores, a ajuda da imprensa 
que tem divulgado as nossas ações, e temos atua-
do com muita vontade, com muita dedicação. 
Costumo dizer que nada resiste ao trabalho, e es-
tamos trabalhando diuturnamente, dando o nos-
so melhor para que possamos ganhar o respeito 
da população, que merece toda nossa dedica-
ção, respeito e trabalho.

CO Popular – Os embates que envergonha-
vam a Câmara ficaram para trás na atual 
legislatura?
Juca do Guaraná – Sem dúvida. O exemplo 
são as Comissões Parlamentares de Inquérito 
em andamento na Casa, onde tem voz e vez 
para todos. Isso é garantir a cada vereador o 
direito de legislar e fiscalizar. A partir do mo-
mento em que você respeita a decisão de ca-
da colega, os trabalhos desenvolvem de ma-
neira tranquila. Temos que respeitar a deci-
são de cada vereador, pois ele representa um 
segmento, ou ele quer apresentar de uma ma-
neira diferente, tem que respeitar. Então a pri-
meira coisa é o respeito, o direito de se posi-
cionar, de fiscalizar e de legislar.

CO Popular – Hoje podemos afirmar que a 
Câmara está aberta à população?
Juca do Guaraná – Sim. Fico até entristecido 
quando se referem à Câmara como Casa dos 
Horrores, isso ficou para trás. Gosto de dizer 
que a Câmara é a casa do povo cuiabano. É o 
Parlamento mais antigo do Centro Oeste, é o 
Parlamento que representa toda Cuiabá, é o 
Parlamento de onde já surgiram vários homens 
e mulheres para o Estado de Mato Grosso e até 
para o país. Lá surgiu senadores, deputados fe-
derais, prefeitos, então é uma Casa que tem 
que ter o respeito, que atenda a população cui-
abana. Muitos falam que a Câmara não tem 
ações. Mas grandes ações têm a digital da Câ-
mara. Esses dois viadutos, que desafogaram o 
trânsito na região. Você passa pelo viaduto Ju-
ca do Guaraná, desafogou, você tem o antes e 
o depois. Uma obra que foi entregue em tem-
po recorde, mesmo com a pandemia. Viaduto 
da Beira Rio, que é o viaduto Murilo Domin-
gos, desafogou o trânsito daquela região. Con-
torno Leste, que vai ser a maior avenida do 
Estado de Mato Grosso. Todas essas obras, as-
falto em mais de 30 bairros, todas têm digital 
da Câmara. Também fizemos a campanha Boa 
Ação é Doação, onde foram arrecadadas mais 
de 30 toneladas de alimentos, que foram distri-
buídos às pessoas que necessitavam naquele 
momento, uma ação que foi idealizada pela Sa-
la da Mulher, pela minha esposa Amabila Ca-
margo. Podemos ter as nossas diferenças e opo-
sição e situação, muitas vezes oposição até à 
gestão Juca do Guaraná como presidente, mas 
eu não consigo apresentar sequer um vereador 
ou vereadora que não seja comprometido com 
a população cuiabana.

Alguns critérios tem pesos, outros não. Os critérios utilizados são, basicamente, votações 
que os criadores do ranking avaliam como importantes.

Não há uma análise do trabalho do parlamentar em sua base, não há uma pesquisa das 
emendas parlamentares de cada um, não há uma valorização do municipalismo e nem um estu-
do se o parlamentar trabalha, de fato, pelas pautas que defende.

Ranking dos políticos é confiável?
Muitos compartilham o ranking, tomando isso como verdade. Mas pergunto: quais critérios 

essas pesquisas utilizam para classificar um político como melhor ou pior?
É possível unificar um ranking? O melhor político para você é, necessariamente, o melhor 

para mim? Já parou para pensar que o critério que você valoriza nem sempre é o mesmo que o 
outro tem como prioridade?

Já parou para pensar em quem faz esse ranking? Quem são os criadores do ranking político? 
Será que são imparciais? Ou melhor, existe imparcialidade? Se tiver interesse em saber quem 
são os criadores do ranking e quais seus principais interesses sociais, recomendo que dê uma 
olhada no artigo do jornalista João Filho.

Confira clicando aqui https://theintercept.com/2018/08/05/atencao-eleitor-nao-caia-no-
engodo-chamado-ranking-dos-politicos/

Não, não é uma crítica, nem para os criadores do ranking e nem para quem acredita nele. O 
objetivo aqui é apenas refletir e fazer essa observação para não tomarmos como verdade coi-
sas tão relativas.

Faça uma análise crítica.
O problema é que esse Ranking tem tido um impacto de ranking oficial, tendo se tor-

nado uma espécie de ferramenta eleitoral e uma referência para avaliar a atuação par-
lamentar de candidatos em períodos eleitorais.

Não há problema em ver rankings, o que é necessário é tomar cuidado, anali-
sar os critérios, a forma como é feita o ranking e ver se faz sentido para você.

Na minha análise, esse ranking não faz sentido, não é o meu ranking. Os 
políticos que eu admiro não são os primeiros da lista. Coincidentemente al-

guns políticos que eu não gosto muito estão bem ranqueados.
Talvez essa lista faça sentido para você, pelos critérios que você con-

sidera essenciais para escolher um político.
Não veja como uma lista oficial
Então, não veja como algo oficial e sim como mais uma fonte 

para se informar. É muito difícil um site ser independente e 
apartidário. O ranking acaba sendo antidemocrático, pois os 
criadores não avaliam positivamente o político que vota dife-
rente do que eles pensam.

Vamos ser coerentes e olhar critérios antes de compartilharmos 
e tomarmos isso como verdade? Nós somos responsáveis pelo o 
que compartilhamos e pelos políticos que elegemos.

Provavelmente você já deve ter se deparado com um ranking político, que coloca em uma 
lista os políticos brasileiros que fazem parte do Congresso Nacional. Mas como funciona esse 
ranking político? É uma lista de político honestos do Brasil? É uma lista de políticos corruptos?

Os criadores do ranking político listam os parlamentares de acordo com critérios que 
acham relevantes e a partir disso, pontuam cada político brasileiro.

“Tigresa" causando estragos no PT
O Partido dos Trabalhadores em Mato Grosso vive um 
inferno astral. Uma questão simples tomou proporção 
gigantesca com a desfiliação da a atriz pornô Ester 
Caroline Perralto, a "Tigresa Vip". Para complicar, um áudio 
vazado da deputada federal Rosa Neide (PT) contribuiu 
para tumultuar ainda mais o processo, dando a entender 
que houve movimentação de lideranças para impedir que 
a “Tigresa” fosse pré-candidata. Já o presidente estadual 
do PT, deputado Valdir Barranco, não conseguiu disfarçar o 
desconforto e voltou a defender que houve apenas um 
problema no rito de ingresso no partido. Questionado se o 
motivo para "rifar" a pré-candidatura foi o temor de perder 
votos, Barranco rebateu: "Absurdo".

Edna rebate ser contraditória

A polêmica petista quanto á filiação da “Tigresa”, 
atingiu também a vereadora Edna Sampaio (PT), que 
afirma que já colocou a sua posição de ser favorável à 
filiação da atriz pornô Esther Caroline Perralto, mas 
que não irá assinar nenhum documento de repúdio ao 
diretório estadual do partido do qual ela faz parte. 
Acontece que algumas lideranças emitiram nota contra 
a direção estadual, por supostamente impedir que a 
atriz ingressasse nas fileiras petistas. Edna ainda disse 
que é ridículo colocá-la como uma pessoa 
contraditória, e que esse debate já foi longe demais.

Brasileiro nunca desiste

Com as eleições chegando, já estávamos esperando um 
candidato carimbado, e não vai ser diferente esse ano. 
Conhecido em Mato Grosso por estar em todas as 
disputas eleitorais desde as eleições de 2006, o 
Procurador Mauro, do Psol, é novamente pré-candidato, 
fazendo valer a máxima de que o brasileiro não desiste 
nunca. Mesmo tendo conseguido um número de votos 
expressivos, o procurador nunca conseguiu ser eleito. 

Diamante do tráfico

Segundo informações do jornal Centro-Oeste Popular, que à 
mais de duas décadas vem fazendo um grande trabalho na 
área da investigação, recebeu a informação de que o 
diamante em pose debaixo da cama do ex-secretário de 
Ciências e Tecnologia e Inovação de Mato Grosso (Seciteci), 
Nilton Borgato (PSD), seria um acordo comercial entre um 
grande minerador, já envolvido em um grande escando e 
até em um atentado de morte em Mato Grosso.

Na disputa

A médica Natasha Slhessarenko (PSB), filha da ex-senadora 
Serys Slhessarenko, confirmou sua pré-candidatura ao 
Senado e negou, da sua parte, a possibilidade de recuo da 
candidatura. A informação foi confirmada por meio de nota 
divulgada pela assessoria. “Sou pré-candidata ao Senado. 
Não existe possibilidade de recuo”, diz a médica em nota 
enviada á imprensa. “Confio no meu partido e nos 
dirigentes do PSB. Na minha pré-candidatura não tem 
crise. Ao contrário, estamos fazendo uma bela caminhada, 
tendo uma receptividade enorme, agregando muita gente 
nesse projeto que pretende dar voz para todos os setores 
da nossa sociedade. A crise não está do nosso lado”, 
garante a médica.

Acho que tem que haver 
o respeito do Poder 

Legislativo para o Poder 
Executivo e vice-versa, e 
isso estamos trabalhando 

com essa harmoniza 
entre os Poderes, mas 

acima de tudo com a sua 
independência

Há quase 10 anos não se 
realizava concurso na 
Câmara, e coube a nós 

realizar esse certame que 
foi de extremo sucesso. 
O concurso teve mais de 
22 mil inscrições, sem 

nenhuma intercorrência, 
realizado com sucesso

MARIANA BONJOUR MACHADO
Advogada e Assessora Jurídica
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Maio amarelo no trânsito
Prevenir acidentes e zelar pela segurança no trânsito deve ser tarefas de 

todos os dias, mas neste quinto mês do ano, a campanha Maio Amarelo cha-
ma atenção para a necessidade maior conscientização dos motoristas e tam-
bém dos pedestres. Ainda mais, devido aos números alarmantes da violência 
no trânsito.

Os números relacionados ao trânsito no Brasil também são alarmantes. 
Estima-se que uma pessoa morra a cada 15 minutos em decorrência de aci-
dentes nas vias do país. Segundo levantamento da Abramet (Associação Bra-
sileira de Medicina de Tráfego), de cada 10 leitos de UTIs (Unidade de Tera-
pia Intensiva) no Brasil, seis são ocupados por vítimas de acidentes de trânsito, 
sendo a maioria motociclistas.

O estabelecimento de métricas capazes de possibilitar o convívio humano 
torna-se necessário quando se sabe serem as pessoas potencialmente confli-
tuosas, a partir de invencível inclinação para a liberdade de fazer escolhas.

Assim é no mundo dos carros, em sua unidade iniludível, ao mesmo tem-
po múltiplo, no sentido de manifestar-se em tantas estradas, ruas, placas, si-
naleiras, motoristas e passageiros, quantos itens se possa dispor no imenso 
autorama, dado o sucesso da indústria automobilística.

Eis toda a importância da campanha Maio Amarelo, aproveitando-se o ha-
bitual sinal cromático representativo de atenção, ao considerar este alerta 

subjacente ao tema Respeito e Responsabilidade: pratique no trânsito.
O objetivo seria promover empatia, o dom de tentar colocar-se no lugar 

do outro, para extrair aspectos desta projeção, para os céticos, impossível, 
mas um alento diante de cenário impregnado de belicosidade entre usuários 
do sistema de transporte.

Seria o desenvolvimento de atitude empática o antídoto para o veneno da 
impaciência, tomando a pressa e sua gêmea, a velocidade, como vetores de 
produção e faturamento, girando a roda do capital, puxado subitamente o 
freio de mão, devido aos efeitos da Covid-19.

O combate à intolerância aparece como segundo alvo da divulgação mas-
siva de virtudes, na tentativa de favorecer a paz, uma vez sabermos o quanto 
a ira e a desmesura contribuem para fornir a estatística de mortos em brigas 
ao volante.

Alcançam também os bons conselhos outros protagonistas das pistas, co-
mo o pedestre, o ciclista e o motociclista, considerados mais vulneráveis en-
tre quase 32 mil vidas perdidas para a imprudência no país em 2019.

Tem sido deste jeito, desde a quebra do paradigma das linhas férreas, seja 
o bonde para as cidades, ou trens interurbanos, uma vez garantir este modal 
mais segurança, tendo-se escolhido, por critério econômico, o perigo sobre 
rodas, razão pela qual precisa-se educar os condutores.

Presidente da Câmara, 
o vereador Juca do 
Guaraná Filho (MDB) 
fala ao Centro Oeste 
Popular sobre os 
avanços alcançados na 
Câmara, o projeto 
Gabinete Itinerante, que 
vem percorrendo os 
bairros da Capital, o 
respeito entre os 
poderes e a boa 
convivência entre os 
edis.

Como funciona o ranking dos políticos?
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CO Popular – Inclusive, no seu aniversário 
o senhor priorizou o social, não é mesmo?
Juca do Guaraná – Foi uma forma de ajudar as 
famílias carentes. Quando me perguntavam qual 
presente eu queria, eu pedia alimentos. Fico feliz 
em ver as pessoas ajudando umas às outras. Essa 
foi uma maneira que encontrei de incentivas me-
us convidados a ajudarem aqueles que mais pre-
cisam, mesmo que com pouco. Os alimentos ar-
recadados foram entregues à Sala da Mulher. 
Uma nova campanha vai beneficiar centenas de 
famílias.A entrega dos donativos é uma maneira 
de amenizar o sofrimento de centenas de famíli-
as que, infelizmente, ainda vivem em situação de 
vulnerabilidade social. Temos uma Sala da Mu-
lher com olhar fraterno, voltado para os menos 
favorecidos.

CO Popular – A gestão do senhor frente à 
Mesa Diretora também ficará marcada pe-
la realização do concurso público.
Juca do Guaraná - Sim. Há quase 10 anos não 
se realizava concurso na Câmara, e coube a 
nós realizar esse certame que foi de extremo su-
cesso. O concurso teve mais de 22 mil inscri-
ções, sem nenhuma intercorrência, realizado 
com sucesso.

CO Popular – O senhor também tem sempre 
destacado a independência da Casa.
Juca do Guaraná – Sim, é isso que temos feito. O 
que é bom para Cuiabá, estamos lá para aprovar 
e o que não é tão bom para Cuiabá também esta-

Muitos compartilham o ranking, 
tomando isso como verdade. Mas 
pergunto: quais critérios essas 
pesquisas utilizam para classificar 
um político como melhor ou pior?
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Mariana Bonjour Machado
é advogada e assessora jurídicaF
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“Gosto de dizer que a Câmara 
é a casa do povo cuiabano”

JUCA DO GUARANÁ

Centro Oeste Popular - O que levou o se-
nhor a criar o Gabinete Itinerante?
Juca do Guaraná – Foi durante minha pri-
meira campanha eleitoral. Ao visitar os bair-
ros, fui cobrado e o político ganhava elei-
ção e sumia dos bairros, e aquilo me deixa-
va chateado. E comecei naquele momento 
assumir um compromisso. Se fosse eleito 
iria criar o gabinete itinerante, iria visitar os 
bairros de Cuiabá, e dessa forma tomamos 
posse no dia 1º de janeiro e no dia 3 de jane-
iro de 2013 já estávamos com o gabinete iti-
nerante visitando os bairros.

CO Popular - O resultado tem sido positivo?
Juca do Guaraná – Com toda certeza. Apenas 
no primeiro trimestre deste ano foram 378 ser-
viços urbanos que foram executados pelas se-
cretarias do Executivo Municipal. Mais de 96 
bairros e 247 pessoas foram atendidas, e isso 
graças ao Gabinete Itinerante, que ouve os mo-
radores, pois está constantemente percorren-
do os bairros de Cuiabá. O veículo, que conta 
com servidores do nosso gabinete, já percor-
reu as quatro regionais de Cuiabá e desde 
2013, já totalizou mais de 10 mil atendimentos.

CO Popular – O senhor também está cons-
tantemente nos bairros, fazendo vistori-
as e conversando com a população, não 
é mesmo?
Juca do Guaraná – Com toda certeza, inclusive, 
uma das últimas visitas que fiz foi no Jardim 
Imperial, verificando o andamento das obras da 
Unidade Básica de Saúde (UBS).  Essa é mais 
uma obra que trará grandes benefícios para os 
cuiabanos.

CO Popular – O senhor está entregando nes-
ta semana a sala de amamentação e o fral-
dário, isso comprova que a Câmara tem va-
lorizado as mulheres.
Juca do Guaraná – Realmente, é uma inicia-
tiva é pioneira em Mato Grosso e a Casa de Le-
is será a primeira do Centro-Oeste a ter um es-
paço público dedicado às lactantes. Eu não 
preciso ser mulher para saber que é preciso. 
É tão importante essa Casa sair na frente, sen-
do pioneira a fazer isso, valorizar as nossas 
servidoras e também as mulheres que nos vi-
sitam aqui na Câmara. 

CO Popular – Vemos também a Câmara ho-
je fazer um importante trabalho social. Ho-
je a assistência aos mais necessitados é pri-
oridade na Casa?
Juca do Guaraná – Com toda certeza. Um exem-
plo foi a campanha de arrecadação de cestas bá-
sicas, que teve minha noiva Amábila Camargo à 
frente. Foram mais de mil cestas básicas distribu-
ídas para famílias em vulnerabilidade Social. Fo-
ram mais de mil famílias contempladas. Nova-
mente quero agradecer a cada um, desde quem 
trouxe 1 kg de alimento, a quem pode contribuir 
com mais. Tudo é válido, o importante é chegar 
de fato a quem precisa. Esse é osso objetivo, e va-
mos continuar trabalhando para que esse traba-
lho chegue na ponta.

Realmente, é uma iniciativa é pioneira em Mato 
Grosso e a Casa de Leis será a primeira do Centro-

Oeste a ter um espaço público dedicado às lactantes

mos lá para não aprovar. Acho que tem que ha-
ver o respeito do Poder Legislativo para o Poder 
Executivo e vice-versa, e isso estamos trabalhan-
do com essa harmoniza entre os Poderes, mas 
acima de tudo com a sua independência. Temos 
a ajuda dos 24 vereadores, a ajuda da imprensa 
que tem divulgado as nossas ações, e temos atua-
do com muita vontade, com muita dedicação. 
Costumo dizer que nada resiste ao trabalho, e es-
tamos trabalhando diuturnamente, dando o nos-
so melhor para que possamos ganhar o respeito 
da população, que merece toda nossa dedica-
ção, respeito e trabalho.

CO Popular – Os embates que envergonha-
vam a Câmara ficaram para trás na atual 
legislatura?
Juca do Guaraná – Sem dúvida. O exemplo 
são as Comissões Parlamentares de Inquérito 
em andamento na Casa, onde tem voz e vez 
para todos. Isso é garantir a cada vereador o 
direito de legislar e fiscalizar. A partir do mo-
mento em que você respeita a decisão de ca-
da colega, os trabalhos desenvolvem de ma-
neira tranquila. Temos que respeitar a deci-
são de cada vereador, pois ele representa um 
segmento, ou ele quer apresentar de uma ma-
neira diferente, tem que respeitar. Então a pri-
meira coisa é o respeito, o direito de se posi-
cionar, de fiscalizar e de legislar.

CO Popular – Hoje podemos afirmar que a 
Câmara está aberta à população?
Juca do Guaraná – Sim. Fico até entristecido 
quando se referem à Câmara como Casa dos 
Horrores, isso ficou para trás. Gosto de dizer 
que a Câmara é a casa do povo cuiabano. É o 
Parlamento mais antigo do Centro Oeste, é o 
Parlamento que representa toda Cuiabá, é o 
Parlamento de onde já surgiram vários homens 
e mulheres para o Estado de Mato Grosso e até 
para o país. Lá surgiu senadores, deputados fe-
derais, prefeitos, então é uma Casa que tem 
que ter o respeito, que atenda a população cui-
abana. Muitos falam que a Câmara não tem 
ações. Mas grandes ações têm a digital da Câ-
mara. Esses dois viadutos, que desafogaram o 
trânsito na região. Você passa pelo viaduto Ju-
ca do Guaraná, desafogou, você tem o antes e 
o depois. Uma obra que foi entregue em tem-
po recorde, mesmo com a pandemia. Viaduto 
da Beira Rio, que é o viaduto Murilo Domin-
gos, desafogou o trânsito daquela região. Con-
torno Leste, que vai ser a maior avenida do 
Estado de Mato Grosso. Todas essas obras, as-
falto em mais de 30 bairros, todas têm digital 
da Câmara. Também fizemos a campanha Boa 
Ação é Doação, onde foram arrecadadas mais 
de 30 toneladas de alimentos, que foram distri-
buídos às pessoas que necessitavam naquele 
momento, uma ação que foi idealizada pela Sa-
la da Mulher, pela minha esposa Amabila Ca-
margo. Podemos ter as nossas diferenças e opo-
sição e situação, muitas vezes oposição até à 
gestão Juca do Guaraná como presidente, mas 
eu não consigo apresentar sequer um vereador 
ou vereadora que não seja comprometido com 
a população cuiabana.

Alguns critérios tem pesos, outros não. Os critérios utilizados são, basicamente, votações 
que os criadores do ranking avaliam como importantes.

Não há uma análise do trabalho do parlamentar em sua base, não há uma pesquisa das 
emendas parlamentares de cada um, não há uma valorização do municipalismo e nem um estu-
do se o parlamentar trabalha, de fato, pelas pautas que defende.

Ranking dos políticos é confiável?
Muitos compartilham o ranking, tomando isso como verdade. Mas pergunto: quais critérios 

essas pesquisas utilizam para classificar um político como melhor ou pior?
É possível unificar um ranking? O melhor político para você é, necessariamente, o melhor 

para mim? Já parou para pensar que o critério que você valoriza nem sempre é o mesmo que o 
outro tem como prioridade?

Já parou para pensar em quem faz esse ranking? Quem são os criadores do ranking político? 
Será que são imparciais? Ou melhor, existe imparcialidade? Se tiver interesse em saber quem 
são os criadores do ranking e quais seus principais interesses sociais, recomendo que dê uma 
olhada no artigo do jornalista João Filho.

Confira clicando aqui https://theintercept.com/2018/08/05/atencao-eleitor-nao-caia-no-
engodo-chamado-ranking-dos-politicos/

Não, não é uma crítica, nem para os criadores do ranking e nem para quem acredita nele. O 
objetivo aqui é apenas refletir e fazer essa observação para não tomarmos como verdade coi-
sas tão relativas.

Faça uma análise crítica.
O problema é que esse Ranking tem tido um impacto de ranking oficial, tendo se tor-

nado uma espécie de ferramenta eleitoral e uma referência para avaliar a atuação par-
lamentar de candidatos em períodos eleitorais.

Não há problema em ver rankings, o que é necessário é tomar cuidado, anali-
sar os critérios, a forma como é feita o ranking e ver se faz sentido para você.

Na minha análise, esse ranking não faz sentido, não é o meu ranking. Os 
políticos que eu admiro não são os primeiros da lista. Coincidentemente al-

guns políticos que eu não gosto muito estão bem ranqueados.
Talvez essa lista faça sentido para você, pelos critérios que você con-

sidera essenciais para escolher um político.
Não veja como uma lista oficial
Então, não veja como algo oficial e sim como mais uma fonte 

para se informar. É muito difícil um site ser independente e 
apartidário. O ranking acaba sendo antidemocrático, pois os 
criadores não avaliam positivamente o político que vota dife-
rente do que eles pensam.

Vamos ser coerentes e olhar critérios antes de compartilharmos 
e tomarmos isso como verdade? Nós somos responsáveis pelo o 
que compartilhamos e pelos políticos que elegemos.

Provavelmente você já deve ter se deparado com um ranking político, que coloca em uma 
lista os políticos brasileiros que fazem parte do Congresso Nacional. Mas como funciona esse 
ranking político? É uma lista de político honestos do Brasil? É uma lista de políticos corruptos?

Os criadores do ranking político listam os parlamentares de acordo com critérios que 
acham relevantes e a partir disso, pontuam cada político brasileiro.

“Tigresa" causando estragos no PT
O Partido dos Trabalhadores em Mato Grosso vive um 
inferno astral. Uma questão simples tomou proporção 
gigantesca com a desfiliação da a atriz pornô Ester 
Caroline Perralto, a "Tigresa Vip". Para complicar, um áudio 
vazado da deputada federal Rosa Neide (PT) contribuiu 
para tumultuar ainda mais o processo, dando a entender 
que houve movimentação de lideranças para impedir que 
a “Tigresa” fosse pré-candidata. Já o presidente estadual 
do PT, deputado Valdir Barranco, não conseguiu disfarçar o 
desconforto e voltou a defender que houve apenas um 
problema no rito de ingresso no partido. Questionado se o 
motivo para "rifar" a pré-candidatura foi o temor de perder 
votos, Barranco rebateu: "Absurdo".

Edna rebate ser contraditória

A polêmica petista quanto á filiação da “Tigresa”, 
atingiu também a vereadora Edna Sampaio (PT), que 
afirma que já colocou a sua posição de ser favorável à 
filiação da atriz pornô Esther Caroline Perralto, mas 
que não irá assinar nenhum documento de repúdio ao 
diretório estadual do partido do qual ela faz parte. 
Acontece que algumas lideranças emitiram nota contra 
a direção estadual, por supostamente impedir que a 
atriz ingressasse nas fileiras petistas. Edna ainda disse 
que é ridículo colocá-la como uma pessoa 
contraditória, e que esse debate já foi longe demais.

Brasileiro nunca desiste

Com as eleições chegando, já estávamos esperando um 
candidato carimbado, e não vai ser diferente esse ano. 
Conhecido em Mato Grosso por estar em todas as 
disputas eleitorais desde as eleições de 2006, o 
Procurador Mauro, do Psol, é novamente pré-candidato, 
fazendo valer a máxima de que o brasileiro não desiste 
nunca. Mesmo tendo conseguido um número de votos 
expressivos, o procurador nunca conseguiu ser eleito. 

Diamante do tráfico

Segundo informações do jornal Centro-Oeste Popular, que à 
mais de duas décadas vem fazendo um grande trabalho na 
área da investigação, recebeu a informação de que o 
diamante em pose debaixo da cama do ex-secretário de 
Ciências e Tecnologia e Inovação de Mato Grosso (Seciteci), 
Nilton Borgato (PSD), seria um acordo comercial entre um 
grande minerador, já envolvido em um grande escando e 
até em um atentado de morte em Mato Grosso.

Na disputa

A médica Natasha Slhessarenko (PSB), filha da ex-senadora 
Serys Slhessarenko, confirmou sua pré-candidatura ao 
Senado e negou, da sua parte, a possibilidade de recuo da 
candidatura. A informação foi confirmada por meio de nota 
divulgada pela assessoria. “Sou pré-candidata ao Senado. 
Não existe possibilidade de recuo”, diz a médica em nota 
enviada á imprensa. “Confio no meu partido e nos 
dirigentes do PSB. Na minha pré-candidatura não tem 
crise. Ao contrário, estamos fazendo uma bela caminhada, 
tendo uma receptividade enorme, agregando muita gente 
nesse projeto que pretende dar voz para todos os setores 
da nossa sociedade. A crise não está do nosso lado”, 
garante a médica.

Acho que tem que haver 
o respeito do Poder 

Legislativo para o Poder 
Executivo e vice-versa, e 
isso estamos trabalhando 

com essa harmoniza 
entre os Poderes, mas 

acima de tudo com a sua 
independência

Há quase 10 anos não se 
realizava concurso na 
Câmara, e coube a nós 

realizar esse certame que 
foi de extremo sucesso. 
O concurso teve mais de 
22 mil inscrições, sem 

nenhuma intercorrência, 
realizado com sucesso

MARIANA BONJOUR MACHADO
Advogada e Assessora Jurídica
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Maio amarelo no trânsito
Prevenir acidentes e zelar pela segurança no trânsito deve ser tarefas de 

todos os dias, mas neste quinto mês do ano, a campanha Maio Amarelo cha-
ma atenção para a necessidade maior conscientização dos motoristas e tam-
bém dos pedestres. Ainda mais, devido aos números alarmantes da violência 
no trânsito.

Os números relacionados ao trânsito no Brasil também são alarmantes. 
Estima-se que uma pessoa morra a cada 15 minutos em decorrência de aci-
dentes nas vias do país. Segundo levantamento da Abramet (Associação Bra-
sileira de Medicina de Tráfego), de cada 10 leitos de UTIs (Unidade de Tera-
pia Intensiva) no Brasil, seis são ocupados por vítimas de acidentes de trânsito, 
sendo a maioria motociclistas.

O estabelecimento de métricas capazes de possibilitar o convívio humano 
torna-se necessário quando se sabe serem as pessoas potencialmente confli-
tuosas, a partir de invencível inclinação para a liberdade de fazer escolhas.

Assim é no mundo dos carros, em sua unidade iniludível, ao mesmo tem-
po múltiplo, no sentido de manifestar-se em tantas estradas, ruas, placas, si-
naleiras, motoristas e passageiros, quantos itens se possa dispor no imenso 
autorama, dado o sucesso da indústria automobilística.

Eis toda a importância da campanha Maio Amarelo, aproveitando-se o ha-
bitual sinal cromático representativo de atenção, ao considerar este alerta 

subjacente ao tema Respeito e Responsabilidade: pratique no trânsito.
O objetivo seria promover empatia, o dom de tentar colocar-se no lugar 

do outro, para extrair aspectos desta projeção, para os céticos, impossível, 
mas um alento diante de cenário impregnado de belicosidade entre usuários 
do sistema de transporte.

Seria o desenvolvimento de atitude empática o antídoto para o veneno da 
impaciência, tomando a pressa e sua gêmea, a velocidade, como vetores de 
produção e faturamento, girando a roda do capital, puxado subitamente o 
freio de mão, devido aos efeitos da Covid-19.

O combate à intolerância aparece como segundo alvo da divulgação mas-
siva de virtudes, na tentativa de favorecer a paz, uma vez sabermos o quanto 
a ira e a desmesura contribuem para fornir a estatística de mortos em brigas 
ao volante.

Alcançam também os bons conselhos outros protagonistas das pistas, co-
mo o pedestre, o ciclista e o motociclista, considerados mais vulneráveis en-
tre quase 32 mil vidas perdidas para a imprudência no país em 2019.

Tem sido deste jeito, desde a quebra do paradigma das linhas férreas, seja 
o bonde para as cidades, ou trens interurbanos, uma vez garantir este modal 
mais segurança, tendo-se escolhido, por critério econômico, o perigo sobre 
rodas, razão pela qual precisa-se educar os condutores.

Presidente da Câmara, 
o vereador Juca do 
Guaraná Filho (MDB) 
fala ao Centro Oeste 
Popular sobre os 
avanços alcançados na 
Câmara, o projeto 
Gabinete Itinerante, que 
vem percorrendo os 
bairros da Capital, o 
respeito entre os 
poderes e a boa 
convivência entre os 
edis.

Como funciona o ranking dos políticos?
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CO Popular – Inclusive, no seu aniversário 
o senhor priorizou o social, não é mesmo?
Juca do Guaraná – Foi uma forma de ajudar as 
famílias carentes. Quando me perguntavam qual 
presente eu queria, eu pedia alimentos. Fico feliz 
em ver as pessoas ajudando umas às outras. Essa 
foi uma maneira que encontrei de incentivas me-
us convidados a ajudarem aqueles que mais pre-
cisam, mesmo que com pouco. Os alimentos ar-
recadados foram entregues à Sala da Mulher. 
Uma nova campanha vai beneficiar centenas de 
famílias.A entrega dos donativos é uma maneira 
de amenizar o sofrimento de centenas de famíli-
as que, infelizmente, ainda vivem em situação de 
vulnerabilidade social. Temos uma Sala da Mu-
lher com olhar fraterno, voltado para os menos 
favorecidos.

CO Popular – A gestão do senhor frente à 
Mesa Diretora também ficará marcada pe-
la realização do concurso público.
Juca do Guaraná - Sim. Há quase 10 anos não 
se realizava concurso na Câmara, e coube a 
nós realizar esse certame que foi de extremo su-
cesso. O concurso teve mais de 22 mil inscri-
ções, sem nenhuma intercorrência, realizado 
com sucesso.

CO Popular – O senhor também tem sempre 
destacado a independência da Casa.
Juca do Guaraná – Sim, é isso que temos feito. O 
que é bom para Cuiabá, estamos lá para aprovar 
e o que não é tão bom para Cuiabá também esta-

Muitos compartilham o ranking, 
tomando isso como verdade. Mas 
pergunto: quais critérios essas 
pesquisas utilizam para classificar 
um político como melhor ou pior?
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“Temos bons 
candidatos e espero 
ser um dos eleitos”, 
diz Júlio Campos

Juca do Guaraná Filho encerra 
primeiro trimestre com 378 

indicações atendidas em Cuiabá

Entre julho e agosto deve oficializar as Comissões, e, logo em seguida, serão homologadas as candidaturas

ELEIÇÕES 2022

Fora ele, também aparecem os nomes para 
reeleição do atual presidente da Casa de Leis, 
Eduardo Botelho, Dilmar Dal Bosco, Sebastião 
Rezende e Xuxu Dal Molim e outros novos 
candidatos como Gilberto Figueiredo, Baiano 
Filho e algumas mulheres

O vereador atendeu 96 
bairros e 247 pessoas 
durante esse período de 
fevereiro até abril

Júlio Campos (União Brasil) é um nome bas-
tante popular em Mato Grosso. Para quem já foi 
governador do Estado e ocupou outras cadeiras 
na política brasileira, ele agora sonha novamente 
em ocupar uma das 24 cadeiras na Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso (AL-MT). 

Em entrevista ao jornal Centro Oeste Popular, 
Júlio lembrou que o quadro político está come-
çando a se definir agora. Entre julho e agosto deve 
oficializar as Comissões, e, logo em seguida, serão 
homologadas as candidaturas. Porém, enquanto is-
so, ele enquanto outros bons nomes do partido 
são pré-candidatos a deputado estadual. 

“Eu só posso falar do nosso partido que é o 
União Brasil. Nós temos uma chapa completa pa-

De fevereiro até abril de 2022, o vereador 
Juca do Guaraná Filho (MDB), indicou 378 ser-
viços urbanos que foram executados pelas se-
cretarias do Executivo Municipal. Mais de 96 
bairros e 247 pessoas foram atendidas pelo pre-
sidente da Casa de Leis. 

As indicações foram feitas pelo Gabinete Iti-
nerante que circula diariamente nas ruas da Ca-
pital. O veículo, que conta com servidores do 
parlamentar, já percorreu as quatro regionais 
de Cuiabá e desde 2013, já totalizou mais de 10 
mil atendimentos. 

Para Juca do Guaraná, o vereador é um 
agente político, eleito para a função de re-
presentar aqueles que o elegeram, pelo voto 
direto nas urnas e tem como função primor-
dial representar os interesses da população 
perante o poder público, como membro do 
Parlamento municipal. 

É pautado nestes princípios que o verea-
dor por Cuiabá, Juca do Guaraná Filho 
(MDB), sabe bem a importância em ser um 
bom representante para a população cuiaba-

Apesar de já ter um vasto currículo de pro-
jetos e ações realizadas no Estado, Júlio não 
garante que conseguirá a vaga, porém ele afir-
ma que os eleitores podem se lembrar de to-
do o serviço prestado e, assim, definir por-
que votarão no nome Júlio Campos.

Como já definiu que permanece na sigla 
após toda a situação de mudança do nome da 
sigla, o ex-governador lembrou que foi convi-
dado pelo PSD, e, por outros partidos também, 
mas contou bem que é histórico do Democra-
tas do PSL, da Arena. 

“Há 50 anos me filiei à Aliança Renovadora 
Nacional, que virou PDS, PFL, DEM e agora 
União Brasil. Não teria sentido eu sair do parti-
do. Por isso, permaneci. Dentro do DEM eu 
sou general, fora do União Brasil, tenho que co-
meçar como major ou capitão”, finalizou.
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ra deputados estaduais com 25 nomes e dos qua-
is oito são mulheres e temos também uma chapa 
completa para deputados federais com nove no-
mes, dos quais três são mulheres. E, dentro dis-
so, nós temos a meta de eleger dois federais e 
quatro estaduais. Mas, para alcançar esse resul-
tado, nós vamos fazer um trabalho muito sério 
nesse sentido. Lembrando que também temos 
a missão da candidatura a majoritária que é da 
reeleição do atual governador Mauro Mendes, 
que ainda não definiu, mais 90% dá para en-
tender que disputará para um novo mandato e 
deixaremos em aberto a vice-governador e ao 
Senado para partidos coligados que irão apoiar 
para governador”, contou.

Apesar de ainda ter um longo trabalho pe-
la frente, Júlio lembrou que ele é um dos no-
mes para ocupar a vaga na AL-MT. “Espero 

na. Ele, que está há oito anos no mandato, re-
presenta, na prática, os seus eleitores e, cla-
ro, suas reivindicações.  

"Uma grande cobrança que eu tive no iní-
cio da minha campanha como vereador era 
que o político ganhava eleição e sumia dos 
bairros, e aquilo me deixava chateado. Co-
mecei naquele momento a assumir um com-
promisso. Se fosse eleito iria criar o gabine-
te itinerante, iria visitar os bairros de Cuia-
bá, e dessa forma tomamos posse no dia 1º 
de janeiro e no dia 3 de janeiro de 2013 já es-
távamos com o gabinete itinerante visitan-
do os bairros", destaca Juca.

“Esse é meu compromisso com a popula-
ção cuiabana, estar sempre atento às necessi-
dades do povo, trabalhando por melhorias”, 
complementou Juca, que lembra que uma 
das últimas demandas atendidas foi a opera-
ção de limpeza e manutenção do Ginásio Ver-
dinho, onde foi realizado o serviço de limpe-
za, capinagem, roçagem, poda de árvores, 
pintura de meio-fio, além da troca de todas 
as lâmpadas por LED.

“O Verdinho é um verdadeiro patrimônio 
do esporte e lazer de Cuiabá. Por isso, ele não 
pode ficar abandonado! Nós solicitamos para a 
Prefeitura uma série de reparos no complexo, 
como pintura e troca da iluminação para a tec-
nologia led. Os trabalhos foram concluídos no 
último dia 18. O ginásio está prontíssimo para 
receber a população com mais conforto e segu-
rança”, comemorou o vereador.

ser bem votado e ocupar uma das 24 cadeiras 
nas eleições que serão realizadas em outubro 
próximo”, disse.

Fora ele, também aparecem os nomes para 
reeleição do atual presidente da Casa de Leis, 
Eduardo Botelho, Dilmar Dal Bosco, Sebastião 
Rezende e Xuxu Dal Molim e outros novos can-
didatos como Gilberto Figueiredo, Baiano Fi-
lho e algumas mulheres.

“Vamos trabalhar bastante e acredito que 
conseguiremos ocupar essas vagas porque te-
mos um bom nome e quem tem um bom nome 
tem um legado”, adiantou.

Em uma outra entrevista ao jornal Cen-
tro Oeste Popular, Júlio falou que se for elei-
to ele irá lutar por mais valorização dos ido-
sos, bem como criar ações que resgatem os 
jovens das drogas.
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SERVIÇOS URBANOS

Moradores falam o que gostariam que 
melhorasse no município de Várzea Grande

As comemorações de aniversário de 155 anos de Várzea Grande começaram com a Festa de Nossa Senhora da Guia, 
padroeira da cidade

155 ANOS 

Localizada na região 
metropolitana de Cuiabá, 
Várzea Grande está 
sendo contemplada com 
obras importantes que 
vão beneficiar a 
população

A cidade de Várzea Grande completa no 
próximo dia 15 de maio, 155 anos de funda-
ção. De acordo com dados do IBGE, em 2019, 
Várzea Grande tinha 284.971 moradores. É a se-
gunda maior cidade de Mato Grosso, com me-
nos habitantes que Cuiabá, somente.

Conhecida como a 'cidade industrial' e loca-
lizada na região metropolitana de Cuiabá, Vár-
zea Grande está sendo contemplada com 
obras importantes que vão beneficiar a popu-
lação. Apesar disso, problemas básicos ainda 
persistem e o prefeito Kalil Baracat tem feito o 
impossível para solucioná-los. 

A reportagem do Jornal Centro-Oeste Popu-
lar ouviu alguns munícipes para saber o que 
eles gostariam que a cidade melhorasse.

“Na cidade falta muitas coisas, assim como 
os demais estados brasileiros. Mas na minha 
concepção o que precisa ser solucionado é a 
saúde. O setor melhorou, teve pequenos avan-
ços, mas a realização de exames e cirurgias ain-
da demoram para serem feitos”, lamenta a mo-
radora do Parque Sabia, Muriel Lemes Rosa.

Lucas Marques da Silva dos Santos, 19 anos, 
é estudante. Ele reside no bairro Jardim dos 
Estado e ressalta que gosta da cidade, porém, 
reclama da falta de estímulo aos estudantes. 
“Preciso pegar 4 ônibus por dia, e se eu não sa-
ir 5h30 de casa chego atrasado na faculdade. 
Apenas uma linha atende a região e circula lota-
da. Sou a favor do passe gratuito para estudan-
tes que ainda não contam com o beneficio”.

Além disso, o estudante ressalta que gosta-
ria de melhorias na infraestrutura, como mais 
espaços de lazer e saneamento.
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zem parte das festividades em comemoração 
ao aniversário do município, e estimam recur-
sos da ordem de R$ 215 milhões entre recursos 
próprios, federais e estaduais.

Lazer
A Prefeitura disponibilizou novos equipa-

mentos públicos aos moradores do bairro Cohab 
Santa Fé, localizado na região do grande Cristo 
Rei. A comunidade foi contemplada com a refor-
ma geral do Centro Comunitário “Chico Men-

des” e da Praça “Delphina Campari Deajvitte”. As 
obras, orçadas em mais de R$ 450 mil, fazem par-
te de investimentos provenientes dos impostos 
pagos pelo contribuinte várzea-grandense, sen-
do parte deste valor resultante de um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) firmado entre o 
Município e uma empresa privada. As ações fa-
zem parte de um pacote de investimentos feitos 
pela Prefeitura de Várzea Grande de R$ 215 mi-
lhões, que estão sendo anunciados paulatina-
mente durante o calendário festivo da cidade. 

Mais benfeitorias
Fazendo parte das comemorações, nessa se-

mana, Kalil Baracat entrega a reforma e ampli-
ação do CMEI Miguelina de Campos e Silva, na 
Vila São João. A programação inclui ainda lan-

“A saúde teve pequenos avanços, mas a realização de 
exames e cirurgias ainda demoram para serem feitos”, 
lamenta Muriel Lemes

Conforme Kalil, a meta é pavimentar 95 quilômetros de 
ruas e avenidas e recapear outros 80 km de pavimento já 
desgastado pelo tempo e uso

Obras de infraestrutura, reforma e ampliações de 
unidades escolares fazem parte do calendário das 
festividades de aniversário

Lucas Marques da Silva dos Santosreclama da falta de 
estímulo aos estudantes

Carolina Santi Silvano, do Centro, diz que a 
cidade precisa melhorar em todos os aspetos, 
principalmente resolver o problema crônico 
da falta de água. “A cidade sofre há décadas 
com a deficiência no abastecimento de água 
que nenhuma gestão consegue solucionar. 
Com 155 anos de fundação não conta com 
uma rodoviária digna para atender quem entra 
ou sai do município. A feira municipal é outro 
setor que precisa de atenção do poder públi-
co”, dispara a moradora.

Aline Marques, do Jardim Costa Verde, frisa 
que está feliz em poder comemorar mais um 
aniversário da cidade.  “As obras e ações com 
as quais estamos sendo presenteados deixam 
claro que mesmo enfrentando altos e baixos, 
Várzea Grande continua crescendo e se desen-
volvendo. Não há outro sentimento senão o or-
gulho realmente de viver aqui”, diz.

Novas obras
As comemorações de aniversário de 155 

anos de Várzea Grande começaram com a Fes-
ta de Nossa Senhora da Guia, padroeira da cida-
de. O evento marca a fé, devoção e religiosida-
de da população. Já o prefeito Kali Baracat lan-
çou as obras de pavimentação asfáltica dos ba-
irros Parque das Nações e Terra Nova, na Rua 
Urubupungá/Rua Paraguai – Atrás do Mini-
estádio do Bairro Mapim.

Conforme Kalil, a meta é pavimentar 95 qui-
lômetros de ruas e avenidas e recapear outros 
80 km de pavimento já desgastado pelo tempo 
e uso no ano de 2022. O Parque das Nações e o 
Terra Nova que pertencem a Região do grande 
Mappin/Imperial, deram início às obras que fa-

çamento do Programa Pertencimento Ambien-
tal da Educação Infantil (Presença do incenti-
vador Carlinhos Brown. Entrega de Títulos De-
finitivos em parceria com governo de MT. 
(Cristo Rei, 24 de Dezembro; Santa Izabel; Jd. 
Primavera; Jayme Campos; 7 de Maio; Asa Be-
la; Nossa Senhora da Guia; Cabo Michel; Dom 
Orlando; Dom Bosco; Tarumã e Asa Branca)

Já no dia 15, aniversário da cidade, acontece 
missa em Ação de Graças aos 155 Anos de Fun-
dação de Várzea Grande na Igreja Nossa Senho-
ra do Carmo. Um momento bastante aguardado 
pelos munícipes é a assinatura de autorizações 
para abertura de procedimento licitatório no va-
lor estimado de R$ 100 milhões para construção 
da ETA Bonsucesso e construção da ETA do Pari.

Fazem ainda parte do calendário de come-
moração a pavimentação asfáltica dos bairros: 
Eldorado Cidade de Deus; Jardim de Alá; Paia-
guás; Capão Do Pequi; Glória II Glória IV; Piri-
néu; Parque Del Rei, além da quarta Corrida de 
Rua VG Run na Passagem da Conceição, que 
será realizada no domingo. 
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“Temos bons 
candidatos e espero 
ser um dos eleitos”, 
diz Júlio Campos

Juca do Guaraná Filho encerra 
primeiro trimestre com 378 

indicações atendidas em Cuiabá

Entre julho e agosto deve oficializar as Comissões, e, logo em seguida, serão homologadas as candidaturas

ELEIÇÕES 2022

Fora ele, também aparecem os nomes para 
reeleição do atual presidente da Casa de Leis, 
Eduardo Botelho, Dilmar Dal Bosco, Sebastião 
Rezende e Xuxu Dal Molim e outros novos 
candidatos como Gilberto Figueiredo, Baiano 
Filho e algumas mulheres

O vereador atendeu 96 
bairros e 247 pessoas 
durante esse período de 
fevereiro até abril

Júlio Campos (União Brasil) é um nome bas-
tante popular em Mato Grosso. Para quem já foi 
governador do Estado e ocupou outras cadeiras 
na política brasileira, ele agora sonha novamente 
em ocupar uma das 24 cadeiras na Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso (AL-MT). 

Em entrevista ao jornal Centro Oeste Popular, 
Júlio lembrou que o quadro político está come-
çando a se definir agora. Entre julho e agosto deve 
oficializar as Comissões, e, logo em seguida, serão 
homologadas as candidaturas. Porém, enquanto is-
so, ele enquanto outros bons nomes do partido 
são pré-candidatos a deputado estadual. 

“Eu só posso falar do nosso partido que é o 
União Brasil. Nós temos uma chapa completa pa-

De fevereiro até abril de 2022, o vereador 
Juca do Guaraná Filho (MDB), indicou 378 ser-
viços urbanos que foram executados pelas se-
cretarias do Executivo Municipal. Mais de 96 
bairros e 247 pessoas foram atendidas pelo pre-
sidente da Casa de Leis. 

As indicações foram feitas pelo Gabinete Iti-
nerante que circula diariamente nas ruas da Ca-
pital. O veículo, que conta com servidores do 
parlamentar, já percorreu as quatro regionais 
de Cuiabá e desde 2013, já totalizou mais de 10 
mil atendimentos. 

Para Juca do Guaraná, o vereador é um 
agente político, eleito para a função de re-
presentar aqueles que o elegeram, pelo voto 
direto nas urnas e tem como função primor-
dial representar os interesses da população 
perante o poder público, como membro do 
Parlamento municipal. 

É pautado nestes princípios que o verea-
dor por Cuiabá, Juca do Guaraná Filho 
(MDB), sabe bem a importância em ser um 
bom representante para a população cuiaba-

Apesar de já ter um vasto currículo de pro-
jetos e ações realizadas no Estado, Júlio não 
garante que conseguirá a vaga, porém ele afir-
ma que os eleitores podem se lembrar de to-
do o serviço prestado e, assim, definir por-
que votarão no nome Júlio Campos.

Como já definiu que permanece na sigla 
após toda a situação de mudança do nome da 
sigla, o ex-governador lembrou que foi convi-
dado pelo PSD, e, por outros partidos também, 
mas contou bem que é histórico do Democra-
tas do PSL, da Arena. 

“Há 50 anos me filiei à Aliança Renovadora 
Nacional, que virou PDS, PFL, DEM e agora 
União Brasil. Não teria sentido eu sair do parti-
do. Por isso, permaneci. Dentro do DEM eu 
sou general, fora do União Brasil, tenho que co-
meçar como major ou capitão”, finalizou.
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ra deputados estaduais com 25 nomes e dos qua-
is oito são mulheres e temos também uma chapa 
completa para deputados federais com nove no-
mes, dos quais três são mulheres. E, dentro dis-
so, nós temos a meta de eleger dois federais e 
quatro estaduais. Mas, para alcançar esse resul-
tado, nós vamos fazer um trabalho muito sério 
nesse sentido. Lembrando que também temos 
a missão da candidatura a majoritária que é da 
reeleição do atual governador Mauro Mendes, 
que ainda não definiu, mais 90% dá para en-
tender que disputará para um novo mandato e 
deixaremos em aberto a vice-governador e ao 
Senado para partidos coligados que irão apoiar 
para governador”, contou.

Apesar de ainda ter um longo trabalho pe-
la frente, Júlio lembrou que ele é um dos no-
mes para ocupar a vaga na AL-MT. “Espero 

na. Ele, que está há oito anos no mandato, re-
presenta, na prática, os seus eleitores e, cla-
ro, suas reivindicações.  

"Uma grande cobrança que eu tive no iní-
cio da minha campanha como vereador era 
que o político ganhava eleição e sumia dos 
bairros, e aquilo me deixava chateado. Co-
mecei naquele momento a assumir um com-
promisso. Se fosse eleito iria criar o gabine-
te itinerante, iria visitar os bairros de Cuia-
bá, e dessa forma tomamos posse no dia 1º 
de janeiro e no dia 3 de janeiro de 2013 já es-
távamos com o gabinete itinerante visitan-
do os bairros", destaca Juca.

“Esse é meu compromisso com a popula-
ção cuiabana, estar sempre atento às necessi-
dades do povo, trabalhando por melhorias”, 
complementou Juca, que lembra que uma 
das últimas demandas atendidas foi a opera-
ção de limpeza e manutenção do Ginásio Ver-
dinho, onde foi realizado o serviço de limpe-
za, capinagem, roçagem, poda de árvores, 
pintura de meio-fio, além da troca de todas 
as lâmpadas por LED.

“O Verdinho é um verdadeiro patrimônio 
do esporte e lazer de Cuiabá. Por isso, ele não 
pode ficar abandonado! Nós solicitamos para a 
Prefeitura uma série de reparos no complexo, 
como pintura e troca da iluminação para a tec-
nologia led. Os trabalhos foram concluídos no 
último dia 18. O ginásio está prontíssimo para 
receber a população com mais conforto e segu-
rança”, comemorou o vereador.

ser bem votado e ocupar uma das 24 cadeiras 
nas eleições que serão realizadas em outubro 
próximo”, disse.

Fora ele, também aparecem os nomes para 
reeleição do atual presidente da Casa de Leis, 
Eduardo Botelho, Dilmar Dal Bosco, Sebastião 
Rezende e Xuxu Dal Molim e outros novos can-
didatos como Gilberto Figueiredo, Baiano Fi-
lho e algumas mulheres.

“Vamos trabalhar bastante e acredito que 
conseguiremos ocupar essas vagas porque te-
mos um bom nome e quem tem um bom nome 
tem um legado”, adiantou.

Em uma outra entrevista ao jornal Cen-
tro Oeste Popular, Júlio falou que se for elei-
to ele irá lutar por mais valorização dos ido-
sos, bem como criar ações que resgatem os 
jovens das drogas.
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SERVIÇOS URBANOS

Moradores falam o que gostariam que 
melhorasse no município de Várzea Grande

As comemorações de aniversário de 155 anos de Várzea Grande começaram com a Festa de Nossa Senhora da Guia, 
padroeira da cidade

155 ANOS 

Localizada na região 
metropolitana de Cuiabá, 
Várzea Grande está 
sendo contemplada com 
obras importantes que 
vão beneficiar a 
população

A cidade de Várzea Grande completa no 
próximo dia 15 de maio, 155 anos de funda-
ção. De acordo com dados do IBGE, em 2019, 
Várzea Grande tinha 284.971 moradores. É a se-
gunda maior cidade de Mato Grosso, com me-
nos habitantes que Cuiabá, somente.

Conhecida como a 'cidade industrial' e loca-
lizada na região metropolitana de Cuiabá, Vár-
zea Grande está sendo contemplada com 
obras importantes que vão beneficiar a popu-
lação. Apesar disso, problemas básicos ainda 
persistem e o prefeito Kalil Baracat tem feito o 
impossível para solucioná-los. 

A reportagem do Jornal Centro-Oeste Popu-
lar ouviu alguns munícipes para saber o que 
eles gostariam que a cidade melhorasse.

“Na cidade falta muitas coisas, assim como 
os demais estados brasileiros. Mas na minha 
concepção o que precisa ser solucionado é a 
saúde. O setor melhorou, teve pequenos avan-
ços, mas a realização de exames e cirurgias ain-
da demoram para serem feitos”, lamenta a mo-
radora do Parque Sabia, Muriel Lemes Rosa.

Lucas Marques da Silva dos Santos, 19 anos, 
é estudante. Ele reside no bairro Jardim dos 
Estado e ressalta que gosta da cidade, porém, 
reclama da falta de estímulo aos estudantes. 
“Preciso pegar 4 ônibus por dia, e se eu não sa-
ir 5h30 de casa chego atrasado na faculdade. 
Apenas uma linha atende a região e circula lota-
da. Sou a favor do passe gratuito para estudan-
tes que ainda não contam com o beneficio”.

Além disso, o estudante ressalta que gosta-
ria de melhorias na infraestrutura, como mais 
espaços de lazer e saneamento.

F
o

to
: 
A

ss
e

ss
o

ri
a

F
o

to
: 
A

ss
e

ss
o

ri
a

F
o

to
: 

D
a

 R
e

p
o

rt
a

g
e

m
F

o
to

: 
D

a
 R

e
p

o
rt

a
g

e
m

F
o
to

: 
D

a
 R

e
p
o
rt

a
g
e
m

zem parte das festividades em comemoração 
ao aniversário do município, e estimam recur-
sos da ordem de R$ 215 milhões entre recursos 
próprios, federais e estaduais.

Lazer
A Prefeitura disponibilizou novos equipa-

mentos públicos aos moradores do bairro Cohab 
Santa Fé, localizado na região do grande Cristo 
Rei. A comunidade foi contemplada com a refor-
ma geral do Centro Comunitário “Chico Men-

des” e da Praça “Delphina Campari Deajvitte”. As 
obras, orçadas em mais de R$ 450 mil, fazem par-
te de investimentos provenientes dos impostos 
pagos pelo contribuinte várzea-grandense, sen-
do parte deste valor resultante de um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) firmado entre o 
Município e uma empresa privada. As ações fa-
zem parte de um pacote de investimentos feitos 
pela Prefeitura de Várzea Grande de R$ 215 mi-
lhões, que estão sendo anunciados paulatina-
mente durante o calendário festivo da cidade. 

Mais benfeitorias
Fazendo parte das comemorações, nessa se-

mana, Kalil Baracat entrega a reforma e ampli-
ação do CMEI Miguelina de Campos e Silva, na 
Vila São João. A programação inclui ainda lan-

“A saúde teve pequenos avanços, mas a realização de 
exames e cirurgias ainda demoram para serem feitos”, 
lamenta Muriel Lemes

Conforme Kalil, a meta é pavimentar 95 quilômetros de 
ruas e avenidas e recapear outros 80 km de pavimento já 
desgastado pelo tempo e uso

Obras de infraestrutura, reforma e ampliações de 
unidades escolares fazem parte do calendário das 
festividades de aniversário

Lucas Marques da Silva dos Santosreclama da falta de 
estímulo aos estudantes

Carolina Santi Silvano, do Centro, diz que a 
cidade precisa melhorar em todos os aspetos, 
principalmente resolver o problema crônico 
da falta de água. “A cidade sofre há décadas 
com a deficiência no abastecimento de água 
que nenhuma gestão consegue solucionar. 
Com 155 anos de fundação não conta com 
uma rodoviária digna para atender quem entra 
ou sai do município. A feira municipal é outro 
setor que precisa de atenção do poder públi-
co”, dispara a moradora.

Aline Marques, do Jardim Costa Verde, frisa 
que está feliz em poder comemorar mais um 
aniversário da cidade.  “As obras e ações com 
as quais estamos sendo presenteados deixam 
claro que mesmo enfrentando altos e baixos, 
Várzea Grande continua crescendo e se desen-
volvendo. Não há outro sentimento senão o or-
gulho realmente de viver aqui”, diz.

Novas obras
As comemorações de aniversário de 155 

anos de Várzea Grande começaram com a Fes-
ta de Nossa Senhora da Guia, padroeira da cida-
de. O evento marca a fé, devoção e religiosida-
de da população. Já o prefeito Kali Baracat lan-
çou as obras de pavimentação asfáltica dos ba-
irros Parque das Nações e Terra Nova, na Rua 
Urubupungá/Rua Paraguai – Atrás do Mini-
estádio do Bairro Mapim.

Conforme Kalil, a meta é pavimentar 95 qui-
lômetros de ruas e avenidas e recapear outros 
80 km de pavimento já desgastado pelo tempo 
e uso no ano de 2022. O Parque das Nações e o 
Terra Nova que pertencem a Região do grande 
Mappin/Imperial, deram início às obras que fa-

çamento do Programa Pertencimento Ambien-
tal da Educação Infantil (Presença do incenti-
vador Carlinhos Brown. Entrega de Títulos De-
finitivos em parceria com governo de MT. 
(Cristo Rei, 24 de Dezembro; Santa Izabel; Jd. 
Primavera; Jayme Campos; 7 de Maio; Asa Be-
la; Nossa Senhora da Guia; Cabo Michel; Dom 
Orlando; Dom Bosco; Tarumã e Asa Branca)

Já no dia 15, aniversário da cidade, acontece 
missa em Ação de Graças aos 155 Anos de Fun-
dação de Várzea Grande na Igreja Nossa Senho-
ra do Carmo. Um momento bastante aguardado 
pelos munícipes é a assinatura de autorizações 
para abertura de procedimento licitatório no va-
lor estimado de R$ 100 milhões para construção 
da ETA Bonsucesso e construção da ETA do Pari.

Fazem ainda parte do calendário de come-
moração a pavimentação asfáltica dos bairros: 
Eldorado Cidade de Deus; Jardim de Alá; Paia-
guás; Capão Do Pequi; Glória II Glória IV; Piri-
néu; Parque Del Rei, além da quarta Corrida de 
Rua VG Run na Passagem da Conceição, que 
será realizada no domingo. 
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Ministra da Mulher enaltece projeto de transferência de renda 
para crianças órfãos do feminicídio e cita referência nacional

Em seu discurso a ministra afirmou que a ação do Executivo Municipal é alternativa encontrada para chegar até essas 
famílias com a mensagem de que não estão desamparadas

MODELO NACIONAL

A ministra, Cristiane 
Britto, rasgou de 
elogios para o 
projeto Solidariedade 
em Ação, e faz parte 
do Núcleo de Apoio a 
Primeira-dama 
Márcia Pinheiro

A ministra da Mulher, Cristiane Britto, du-
rante visita a capital mato-grossense, elogiou o 
projeto Solidariedade em Ação, idealizado pe-
lo Núcleo de Apoio a Primeira-dama, e que en-
globa as Secretarias de Assistência Social, Dire-
itos Humanos e da Pessoa com Deficiência e 
da Mulher, que irá transferir meio salário míni-
mo a oito crianças órfãs em razão de feminicí-
dios. A iniciativa adotada pela Prefeitura de Cu-
iabá é pioneira no país,

Em seu discurso a ministra afirmou que a 
ação do Executivo Municipal é alternativa en-
contrada para chegar até essas famílias com a 
mensagem de que não estão desamparadas, 
iniciativa classificada por ela como modelo pa-
ra efetivação do Plano Nacional de Enfrenta-
mento ao Feminicídio, do Governo Federal. 

"Essa ação da Prefeitura de Cuiabá é uma 
forma do estado dizer que vocês não estão só 
neste momento e que a gente precisa pensar 
nos órfãos do feminicídio. Lançamos neste ano 
um Plano de Ação de Enfrentamento ao Femi-
nicídio e uma dessas ações é chegar aos ór-
fãos, por isso que é tão emblemático é tão im-
portante para nós estar aqui hoje participando 
de algo pode servir como modelo para execu-
ção do nosso plano. Nunca se pensou nos ór-
fãos, mas sabemos que sozinhos não somos ca-
pazes de avançar, é preciso a união de esfor-
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ços. Esse projeto é o que acredito que pode dar 
certo", declarou Cristiane. 

A primeira-dama, Márcia Pinheiro, destacou 
a importância do programa na vida dessas crian-
ças, que sofreram perdas irreparáveis com a par-
tida de suas matriarcas e salientou que o intuito 
da Gestão Emanuel Pinheiro é dar sequência às 
melhorias das políticas públicas. "Meio salário 
mínimo é uma excelente ajuda, mas nosso dese-
jo é que esse valor seja disponibilizado de forma 
individual, por criança. Muitas famílias não têm 
condições de se desdobrar para acolher os pe-
queninos. A violência doméstica precisa ser erra-
dicada, para que possamos nos livrar deste mal e 
mudar essa realidade", disse. 

Segundo a secretária da Pasta da Mulher, 
Celly Almeida, trata-se de um dia histórico no 
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calendário municipal, tendo em vista, a che-
gada do Dia das Mães, celebrado no próximo 
domingo (08). "Hoje é um dia memorável, po-
is estamos avançando com políticas públicas 
em prol dessas crianças que perderam suas 
mães em virtude do mal do século, chamado 
feminicídio. Queremos de alguma forma ten-
tar amenizar as consequências traumáticas ca-
usadas na vida delas. Uma gestão humaniza-
da tem sido feita pelo nosso prefeito Emanu-
el Pinheiro e a nossa primeira-dama, Márcia 
Pinheiro", completou. 

A titular da secretaria de Assistência Social, 
Hellen Ferreira pontuou que o Poder Público 
tem cumprido à risca com sua parcela de con-
tribuição perante a sociedade cuiabana, espe-
cialmente aqueles menores de idade ou em si-

tuação de extrema pobreza. 
"Agradeço a ministra por estar pre-
sente conosco. Quero dizer o nos-
so contentamento em poder auxi-
liá-los, deixar claro o nosso com-
promisso e reiterar que estamos à 
disposição para atendê-los", co-
mentou. 

Pai de uma das vítimas, J., relatou 
que jamais imaginou passar por epi-
sódio desta natureza e agradeceu pro-
fundamente a equipe pela ajuda fi-
nanceira para ajudar na criação do ne-
to. "O que vocês estão fazendo é de 
Deus, estão nos ajudando muito mes-
mo. Quero agradecer a essa equipe 
maravilhosa que está de parabéns. 
Nunca imaginei passar por isso, mas 
hoje tem pessoas que olham por 
nós", concluiu. 

"Essa iniciativa da Prefeitura de 
Cuiabá esteve aqui para assinar a 
transferência e disse acreditar que a 
ação, idealizada pela gestão, esse 
cuidado, terá repercussão nacional 
pois considera que seja uma das me-
lhores leis do país, que terá reflexos 
em todas as cidades, e ganhará pro-
jeção até internacional. Vamos ga-
rantir o benefício por criança. E já 
projetamos ampliar o pagamento e 
já determinei um estudo para que 
possamos garantir, via projeto de 

lei, ampliar o atendimento até a maioridade", dis-
se o prefeito Emanuel Pinheiro. 

Entre os principais pontos necessários para 
concessão estão a presença no Cadastro Úni-
co; comprovação de matrícula escolar; renda 
familiar de até R$ 3,5 mil, entre outros. O direi-
to é válido por um ano, podendo ser renovado 
por mais um. A ação visa atender este ano ain-
da até 20 crianças. 

Estiveram presentes também, o prefeito 
Emanuel Pinheiro, a procuradora-geral do 
Município, Juliette Migueis, o senador Wel-
lington Fagundes, o presidente da Câmara de 
Vereadores, Juca do Guaraná, o juiz Jamilson 
Haddab Campos, a juíza Amini Haddab, o de-
putado estadual Gilberto Cattani e demais 
membros do staff.
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Ministra da Mulher enaltece projeto de transferência de renda 
para crianças órfãos do feminicídio e cita referência nacional

Em seu discurso a ministra afirmou que a ação do Executivo Municipal é alternativa encontrada para chegar até essas 
famílias com a mensagem de que não estão desamparadas

MODELO NACIONAL

A ministra, Cristiane 
Britto, rasgou de 
elogios para o 
projeto Solidariedade 
em Ação, e faz parte 
do Núcleo de Apoio a 
Primeira-dama 
Márcia Pinheiro

A ministra da Mulher, Cristiane Britto, du-
rante visita a capital mato-grossense, elogiou o 
projeto Solidariedade em Ação, idealizado pe-
lo Núcleo de Apoio a Primeira-dama, e que en-
globa as Secretarias de Assistência Social, Dire-
itos Humanos e da Pessoa com Deficiência e 
da Mulher, que irá transferir meio salário míni-
mo a oito crianças órfãs em razão de feminicí-
dios. A iniciativa adotada pela Prefeitura de Cu-
iabá é pioneira no país,

Em seu discurso a ministra afirmou que a 
ação do Executivo Municipal é alternativa en-
contrada para chegar até essas famílias com a 
mensagem de que não estão desamparadas, 
iniciativa classificada por ela como modelo pa-
ra efetivação do Plano Nacional de Enfrenta-
mento ao Feminicídio, do Governo Federal. 

"Essa ação da Prefeitura de Cuiabá é uma 
forma do estado dizer que vocês não estão só 
neste momento e que a gente precisa pensar 
nos órfãos do feminicídio. Lançamos neste ano 
um Plano de Ação de Enfrentamento ao Femi-
nicídio e uma dessas ações é chegar aos ór-
fãos, por isso que é tão emblemático é tão im-
portante para nós estar aqui hoje participando 
de algo pode servir como modelo para execu-
ção do nosso plano. Nunca se pensou nos ór-
fãos, mas sabemos que sozinhos não somos ca-
pazes de avançar, é preciso a união de esfor-
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ços. Esse projeto é o que acredito que pode dar 
certo", declarou Cristiane. 

A primeira-dama, Márcia Pinheiro, destacou 
a importância do programa na vida dessas crian-
ças, que sofreram perdas irreparáveis com a par-
tida de suas matriarcas e salientou que o intuito 
da Gestão Emanuel Pinheiro é dar sequência às 
melhorias das políticas públicas. "Meio salário 
mínimo é uma excelente ajuda, mas nosso dese-
jo é que esse valor seja disponibilizado de forma 
individual, por criança. Muitas famílias não têm 
condições de se desdobrar para acolher os pe-
queninos. A violência doméstica precisa ser erra-
dicada, para que possamos nos livrar deste mal e 
mudar essa realidade", disse. 

Segundo a secretária da Pasta da Mulher, 
Celly Almeida, trata-se de um dia histórico no 
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calendário municipal, tendo em vista, a che-
gada do Dia das Mães, celebrado no próximo 
domingo (08). "Hoje é um dia memorável, po-
is estamos avançando com políticas públicas 
em prol dessas crianças que perderam suas 
mães em virtude do mal do século, chamado 
feminicídio. Queremos de alguma forma ten-
tar amenizar as consequências traumáticas ca-
usadas na vida delas. Uma gestão humaniza-
da tem sido feita pelo nosso prefeito Emanu-
el Pinheiro e a nossa primeira-dama, Márcia 
Pinheiro", completou. 

A titular da secretaria de Assistência Social, 
Hellen Ferreira pontuou que o Poder Público 
tem cumprido à risca com sua parcela de con-
tribuição perante a sociedade cuiabana, espe-
cialmente aqueles menores de idade ou em si-

tuação de extrema pobreza. 
"Agradeço a ministra por estar pre-
sente conosco. Quero dizer o nos-
so contentamento em poder auxi-
liá-los, deixar claro o nosso com-
promisso e reiterar que estamos à 
disposição para atendê-los", co-
mentou. 

Pai de uma das vítimas, J., relatou 
que jamais imaginou passar por epi-
sódio desta natureza e agradeceu pro-
fundamente a equipe pela ajuda fi-
nanceira para ajudar na criação do ne-
to. "O que vocês estão fazendo é de 
Deus, estão nos ajudando muito mes-
mo. Quero agradecer a essa equipe 
maravilhosa que está de parabéns. 
Nunca imaginei passar por isso, mas 
hoje tem pessoas que olham por 
nós", concluiu. 

"Essa iniciativa da Prefeitura de 
Cuiabá esteve aqui para assinar a 
transferência e disse acreditar que a 
ação, idealizada pela gestão, esse 
cuidado, terá repercussão nacional 
pois considera que seja uma das me-
lhores leis do país, que terá reflexos 
em todas as cidades, e ganhará pro-
jeção até internacional. Vamos ga-
rantir o benefício por criança. E já 
projetamos ampliar o pagamento e 
já determinei um estudo para que 
possamos garantir, via projeto de 

lei, ampliar o atendimento até a maioridade", dis-
se o prefeito Emanuel Pinheiro. 

Entre os principais pontos necessários para 
concessão estão a presença no Cadastro Úni-
co; comprovação de matrícula escolar; renda 
familiar de até R$ 3,5 mil, entre outros. O direi-
to é válido por um ano, podendo ser renovado 
por mais um. A ação visa atender este ano ain-
da até 20 crianças. 

Estiveram presentes também, o prefeito 
Emanuel Pinheiro, a procuradora-geral do 
Município, Juliette Migueis, o senador Wel-
lington Fagundes, o presidente da Câmara de 
Vereadores, Juca do Guaraná, o juiz Jamilson 
Haddab Campos, a juíza Amini Haddab, o de-
putado estadual Gilberto Cattani e demais 
membros do staff.
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Criação de sistema de 
planejamento e contabilidade 
avançam na implantação do GPE 
é debatido pelo TCE-MT e AMM

O presidente da AMM, Neurilan Fraga, explicou que uma 
das maiores preocupações da entidade diz respeito ao 
planejamento. "O que mais nos interessa é fazer com que 
os gestores façam uma boa gestão. Para isso, tem que 
haver tanto o planejamento quanto as ferramentas de 
controle dos gastos e de desempenho."

De acordo com o presidente da Corte de Contas, 
conselheiro José Carlos Novelli, a novidade trará mais 
segurança para a contabilidade das prefeituras, tornando-
a mais fidedigna. "Essa parceria vai nos ajudar na 
implementação de um novo sistema junto a toda a 
administração pública mato-grossense

CONTROLE EXTERNO

Semelhante ao Fiplan-MT, a 
plataforma irá substituir o sistema 
Aplic trazendo mais facilidade para a 
prestação de contas

Tribunal de Contas de Mato Grosso 
(TCE-MT) e Associação Mato-grossense dos 
Municípios (AMM) deram início, ao debate 
acerca da criação de um sistema integrado 
de planejamento, contabilidade e finanças 
para os municípios do estado. A platafor-
ma, semelhante ao Fiplan-MT, substituirá o 
sistema Aplic e facilitará a prestação de con-
tas, fortalecendo o controle externo. 

De acordo com o presidente da Corte de 
Contas, conselheiro José Carlos Novelli, a 
novidade trará mais segurança para a conta-
bilidade das prefeituras, tornando-a mais fi-
dedigna. "Essa parceria vai nos ajudar na im-
plementação de um novo sistema junto a to-
da a administração pública mato-grossense. 
Isso já é executado no governo do estado, in-
clusive com reconhecimento internacional." 

Neste contexto, o presidente da AMM, 
Neurilan Fraga, explicou que uma das 
maiores preocupações da entidade diz 
respeito ao planejamento. "O que mais 
nos interessa é fazer com que os gesto-
res façam uma boa gestão. Para isso, tem 
que haver tanto o planejamento quanto 
as ferramentas de controle dos gastos e 
de desempenho."

Na ocasião também foi debatido o anda-
mento do Programa de Apoio ao Gerenci-
amento do Planejamento Estratégico dos 
Municípios (GPE). O programa, de longo 
prazo, visa abranger os 141 municípios do 
estado no que diz respeito ao desenvolvi-
mento das políticas públicas municipais, 
tais como de saúde, educação, infraestru-
tura, economia e assistência social.

A par t i r  d isso ,  os  ges tores  passa-
rão a contar  com eixos e metas  já  es ta-
be lec idos .  "Ao avançarmos no desen-
volv imento des tes  dois  pro je tos ,  te re-
mos duas fer ramentas  tecnológicas  
impor tant í ss imas para o desenvolv i-
mento da adminis t ração públ ica ,  que 
é nosso pr inc ipa l  ob je t ivo" ,  pontuou 
o pres idente .

Durante a reunião, Neurilan Fraga 
destacou o aniversário de 39 anos da 
AMM, celebrado hoje. "Quem ganha 
com essa parceria são os gestores muni-
cipais e a população que mora nos mu-
nicípios, que vai viver sob gestões pla-
nejadas, cujas ações serão bem execu-
tadas porque haverá o acompanhamen-
to financeiro e físico", concluiu.
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